

INFORME SOBRE EL VIAJE A GINEBRA

(15 y 16 de mayo de 2014)

Para el 15 de mayo a las 20:00 horas, el Movimiento “**Solidarites**” y “**L@s Indignad@s Españoles en Ginebra**” organizaron la Conferencia: *Les mensonges de la Transition politique espagnole: amnésie et récupération de la mémoire. La Querelle argentine contre la dictature franquiste.*

La invitación la recibimos de Juan Tortosa, miembro de las organizaciones arriba mencionadas. El objetivo era informar sobre la Querella argentina por primera vez a la población ginebrina que pudiera estar interesada. El encuentro se produjo en la Sala Gandhi de la *Maison des Associations*.

- Página de “**Solidarites**” (Movimiento anticapitalista, feminista y ecologista por el socialismo del Siglo XXI) donde se anuncia esta Conferencia:
<http://www.solidarites.ch/geneve/index.php/agenda/748-2014-05-15-transition-espagnole>
- Folleto que se puede descargar de la página anterior y donde aparece toda la información:
<http://www.solidarites.ch/geneve/images/stories/agenda/2014/2014-05-15-transition-politique-espagnole.pdf>

En la Conferencia habría unas 30 personas. Chato Galante habló de los fundamentos y trayectoria de la Querella y de la CeAqua; en principio, lo programado era que Sol Luque hablara de la CeAqua, composición y campaña, pero a última hora y a petición de los organizadores, su intervención se basó en el tema de los bebés robados dentro de la Querella argentina y de la CeAqua. Este cambio se debió a la repercusión que había tenido en Ginebra una entrevista que le habían hecho el día antes, basada en este tema, y que había suscitado un gran interés entre los asistentes.

Las exposiciones se hicieron en español pero se tradujeron al francés de forma continuada.

Al final de las dos intervenciones, se realizó un coloquio intenso sobre los diferentes temas que se expusieron. Más tarde, se tuvo la posibilidad de hablar con los asistentes que se quedaron, de manera más coloquial, y muchos expresaron su solidaridad y la necesidad de constituir algún colectivo allí de apoyo a la Querella. De hecho, una de las personas que allí se encontraban, Isabel Díaz, tiene una asociación constituida en Ginebra que se llama “Asociación de apoyo a las víctimas del franquismo”.

ACTIVIDADES RELACIONADAS CON LA CONFERENCIA

❖ JUEVES 15 DE MAYO, 19:00 HORAS:

Entrevista realizada por Benito Pérez, redactor de “Le Courier”:

Todavía no tenemos la entrevista publicada pero esto es un avance del contenido:

http://www.lecourrier.ch/120858/l_espagne_dernier_rempart_de_l_impunite

Entrevista publicada en prensa por Gustavo Kuhn, del “Tribune de Genève/24 Heures”:

<https://drive.google.com/file/d/0B3m-aa1Vhq4WFdCRDdCYnkzdDg/edit?usp=sharing>

❖ VIERNES 16 DE MAYO, 11:00 HORAS:

Reunión con Sandrine Salerno, Alcaldesa de Ginebra del partido socialista:

Página de autoridades del Ayuntamiento:

<http://www.ville-geneve.ch/conseil-administratif/membres-conseil-administratif/sandrine-salerno/>

El encuentro con la Alcaldesa tuvo lugar en el propio Ayuntamiento. La reunión tenía el propósito de establecer una primera toma de contacto, a partir de la cual pudiéramos tener en el futuro relación con las instituciones municipales de Ginebra. Informamos a Salerno de lo que era la Querella, aunque ya tenía noticias de ella, y la CeAqua. El recibimiento, sin ser caluroso, fue correcto y amable. Se acordó que se enviaría desde la CeAqua información de nuestra actividad y de la Querella a Juan Tortosa para que lo pasara a TRIAL (Track Impunity Always). Esta organización, de plena confianza de la Alcaldesa Salerno, estudiaría qué acciones podrían realizarse en Ginebra en apoyo a la Querella.

Página de TRIAL

<http://www.trial-ch.org/es/acerca-de-trial.html>



La Alcaldesa Sandrine Salerno.

❖ **VIERNES 16 DE MAYO, 14:00 HORAS:**

Reunión con Melik Özden, Director del Programa de Derechos Humanos del CETIM (Centro Europa-Tercer Mundo) y Representante Permanente ante la ONU. La reunión se produjo en la sede de CETIM. El objetivo del encuentro era doble: por un lado, quería dar a conocer su organización, que se centra en la defensa de los Derechos Humanos en el Tercer Mundo relacionados con cuestiones culturales y sociales; por otro lado, ofrecer su ayuda, a través de su posición en Naciones Unidas, para que podamos asistir en septiembre a la Sesión de Lectura del Informe del Relator Pablo Greiff. Con el fin de obtener más información sobre este tema, Melik Özden nos gestionó una reunión con Victoria Kuhn esa misma tarde.

Mantendremos el contacto con Özden para la visita a Naciones Unidas en septiembre, a través de Juan Tortosa en Ginebra y por correo electrónico desde Madrid.

Página de CETIM:

<http://www.cetim.ch/>

<http://www.cetim.ch/es/cetim.php?currentyear=>



Melik Özden, Director del Programa de Derechos Humanos del CETIM.

❖ **VIERNES 16 DE MAYO, 15:00 HORAS:**

Reunión con Victoria Kuhn, Asistente del Relator Especial (Pablo Greiff) del Consejo de Derechos Humanos de las Naciones Unidas sobre la Promoción de la Verdad, la Justicia, la Reparación y las Garantías de No Repetición. La reunión se produjo en la Oficina del Alto Comisionado para los Derechos Humanos de Naciones Unidas (OACDH) y se habló del Informe que el Relator Especial realizó tras su visita a España y a otros países. En cuanto a este Informe nos comentó lo siguiente:

- Estaba ya en proceso de finalización.
- Una vez terminado se pasará al Gobierno de los Estados visitados, entre ellos el de España.
- Los Gobiernos tendrán un mes para hacer comentarios factuales (correcciones de defectos de forma o errores de contenido).

- El Informe Definitivo, con los comentarios de los Gobiernos, se hará público unos quince días antes de la Sesión de Lectura en el Consejo de Derechos Humanos de Naciones Unidas en septiembre.
- En esa Lectura podríamos estar al menos uno de nosotros para intervenir en la valoración del informe y los comentarios que habrá hecho de ello el Gobierno.

El Relator Especial Pablo de Greiff leería en esa Sesión todos los Informes de sus visitas a diferentes Estados, no solo el de España.

También el Grupo de Trabajo de Desapariciones Forzadas presentará su Informe en septiembre.

Sol Luque se mantiene en contacto con Victoria Kuhn para obtener información sobre el Informe correspondiente al Estado español y las acciones que pudieran derivarse a partir de su publicación. Igualmente trabajaremos con el CETIM (Centro Europa-Tercer Mundo) y otros organismos para asistir e intervenir en la Sesión de Lectura en el Consejo de Derechos Humanos. Todo lo que nos llegue, os lo iremos pasando.

Página de Alto Comisionado para los Derechos Humanos de Naciones Unidas (OACDH):

<http://www.ohchr.org/SP/AboutUs/Pages/WhoWeAre.aspx>



Victoria Kuhn, Asistente del Relator Especial Pablo Greiff.

❖ **A LAS 17:30 SALÍA EL VUELO HACIA MADRID.**

❖ **PRÓXIMA ACTIVIDAD.**

El martes 10 de junio ha convocado Juan Tortosa en Ginebra una reunión, con simpatizantes de la Causa ubicados allí, para organizar un grupo suizo de apoyo a la Querella. Nos informarán de las conclusiones la próxima semana.



Juan Tortosa, miembro del Movimiento “Solidarites”

Informe elaborado por Chato Galante y Sol Luque
Representantes de la Plataforma madrileña de CeAqua